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令和３年８月26日（水）午後１時30分～午後２時33分 

黒部市役所301会議室 

 

教 育 長 中  義文 

教育委員 雪山 俊隆（教育長職務代理者） 

教育委員 泉  博美 

教育委員 紙谷 真紀 

教育委員 浅野 詠子 

教育部長                 高野  晋 

学校教育課長・学校給食センター所長    林  茂行 

生涯学習文化課長             中湊 栄治 

スポーツ課長               橋本 正則 

図書館長                 寺林 佳子 

こども支援課長              島田 恭宏 

学校教育班長               平田  恩 

学校教育課長補佐             前林 丈雄 

 

なし 

 

（会議冒頭「市民憲章」朗唱） 

 

只今から、黒部市教育委員会８月定例会を開会します。「議事録の署名について」は、

私が署名します。次に、「７月定例会の議事録」について、訂正・質問等がありましたら

お願いします。 

 

（質問なし） 

 

 特にないようでありますので、記載のとおりとして議事録に署名することとします。 

 次に教育長報告をいたします。 

 

１ 所管事業の状況報告について（行事等） 

(1) ７月30日(金) 北信越中学校総合競技大会黒部市選手激励壮行会 

（総合体育館センター） 

(2) ７月31日(土) 中陣のニブ流し（中陣地区） 

(3) ８月 ７日(土) 尾山の七夕流し(展示のみ)（尾山地区） 

(4) ８月23日(月) 給食調理・洗浄等業務委託業者選考委員会（学校給食センター） 

 

２ 出席した会議等の概要報告について 

(1) ８月 ３日(火) 令和３年度第１回黒部国際化教育推進協議会 

（市役所市民交流サロン１） 

(2) ８月10日(火) 令和４年度富山県教育行政に対する要望事項策定委員会 

（富山市役所） 

 

３ 所管事務に関する問題・情報等について（児童・生徒の安全･安心に関すること） 

〔前回会議以降、今回会議までの間〕 

(1) 児童・生徒の交通事故等 

○交通事故（１件） 
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○その他の事故等（４件） 

(2) 不審者情報等（なし） 

(3) 鳥獣出没情報（なし） 

(4) いじめの認知件数及び指導の経過（７月報告分） 

①小学校（新規認知件数２、指導中９、解消１） 

②中学校（新規認知件数０、指導中１、解消０） 

(5) 令和３年度在籍児童・生徒・園児数及び学級数（令和３年８月１日現在） 

①小学校 児童数2,030人（前月比 ２人増） 

②中学校 生徒数1,072人（前月比  同数） 

③幼稚園 園児数00 51人（前月比 １人減）※こども園含む 

(6) 新型コロナウイルス感染症関連情報 

［ワクチン接種］ 

○黒部市新型コロナウイルスワクチン接種本部から、市内に住所を有する中学校３年

生向けに、新型コロナウイルスワクチンの優先接種についての案内文を発送 等 

［教育委員会所管施設・学校行事等の対応］ 

○教育委員会所管施設等の運用方針 

 ○学校行事等の対応 

 

以上、教育長報告としますが、質問がありましたらお願いします。 

 

 コロナ対応の中での施設における運用方針に関して、地区の方から聞かれたのですが、

黒部市の図書館だけ開館しているとのことで、なぜ貸出業務が継続されているのでしょ

うか。 

 

 県内での開館状況は、黒部市、滑川市、上市町、立山町が時間を短縮した上で開館し

ています。市の新型コロナウイルス対策会議等で、時間を短縮して開館するように決定

されたことを受け、図書館としてどのような対策が適切か検討し開館している状況です。 

 

開館しているのは黒部市だけではないのですね。私に聞いてきた方は、多分魚津市と

比較して質問されたのだと思います。了解しました。 

 

図書館長から聞いたところによると、黒部市外から黒部市立図書館に本を借りに来ら

れたという方が一時増えたということらしいのですが、今もそのような状況でしょうか。 

 

警戒レベルがステージ３に上がったという新聞報道等が８月13日にあり、その日の来

館者が一番多く 300 人を超えています。これは、通常の土日の来館者数よりも多い人数

であり、現在は少しずつ減ってきていますが、通常の来館者数とそれほど差はありませ

ん。黒部市民以外の利用者ももちろんおられ、開館時間の短縮等をしていますが、来館

者数が大きく減ったということはありません。 

 

ほかに何かありますでしょうか。 

 

 交通事故についてですが、大事には至らず本当によかったと思います。通学路の点検

について質問したいと思います。滑川市では夏休みを利用して、警察の方と学校のＰＴ

Ａが通学路の点検を一緒に行っていました。黒部市でもこのような取り組みはしている

のでしょうか。もちろん学校ごとに通学路の点検、危険個所の把握を行っていると思い

ます。しかし、地域の方や警察の方と一緒に見て回ることによって、色々な面で、例え

ばガードレールが破損しているとか、安全のためポールといったものを設置したほうが

いいとか、ここに停止線をつけたほうがいいとか、そういったことについてより早く対

処できると思うので、滑川市の取り組みがよいのではないかと感じました。 
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 それについては、担当である学校教育課長からお願いします。 

 

 黒部市においても、通学路の合同点検と称しておりますが、教育委員会と学校、警察、

道路の管理者等と、合同で市内の全地区を対象とし点検個所の洗い出しを行い、昨日は

17個所の点検を行いました。今ほど、委員が言われましたとおり、対応策として、停止

線が消えかかっている部分については、その道路がどこの所管であってどこが対応すべ

きか、また、例えば、単にハード面の整備だけではない場合は、警察による指導や学校

での対応等をどのように行うのがよいのかといったことを、まずは現場で参加者が集ま

って対応策を確認し協議します。そして、10月の中下旬に合同点検参加者により改めて

会議の場を設け、その点検した個所の対応策等を確認し、それぞれの所管において予算

や指導に向けて確認するということを毎年行っています。令和３年度としては、ちょう

ど昨日に、その事業を行ったということです。 

 

 ほかに何かありますでしょうか。（なし） 

 次に報告事項に移ります。はじめに「報告第１号 令和３年度一般会計９月補正予算

(教育委員会関係)の概要について」報告願います。 

 

 それでは、「報告第１号 令和３年度一般会計９月補正予算(教育委員会関係)の概要に

ついて」ご説明します。９月１日から市議会９月定例会が開催されますので、そちらに

上程する補正予算となります。まず、基金積立金24万円ですが、これはふるさと黒部サ

ポート寄附金13件を教育文化振興基金に積み立てるものです。次に、ＩＣＴデジタル化

推進事業87万８千円ですが、これはモバイルルーター、ネット環境が整っていない自宅

等でＷｉ-Ｆｉを使うために必要な機器ですが、このモバイルルーターの通信料です。昨

年度購入し、今説明しましたＷｉ-Ｆｉ環境のない家庭での活用のほかに、学校での特別

教室や課外授業での活動、予備を含めて購入したものであり、この一部を使用し、学校

における通信環境の充実を図るものです。普通教室については、すでにＷｉ-Ｆｉ環境が

整っています。次に、小学校施設維持管理費 9,300 万円です。これは小学校のトイレ環

境改善事業ということで、今回国の交付金の内示があったことから、石田小学校と村椿

小学校のトイレの洋式化と乾式化、加えて多目的トイレを設置するものです。石田小学

校では 14基、村椿小学校では 12基を予定しています。次に、中学校教材備品等整備事

業 40万円です。これは指定寄附による教育文化振興基金への積立金 20万円と、その基

金を財源とした黒部中央ロータリー文庫の図書等の購入費20万円です。次に、芸術文化

推進事業 2,000万円です。指定寄附による教育文化振興基金への積立金 1,000万円と、

基金を財源とした黒部シアター2021開催補助金1,000万円を追加するものです。委員の

方々にはすでに招待状が届いていると思いますが、10月８日、９日、10日に予定してお

り、８日が招待日になっています。それと、今回は10月９日に宇奈月国際会館セレネで

プレミアムトークも開催されます。公演内容は「世界の果てからこんにちはⅡ」となっ

ています。次に、地域スポーツ振興事業 9,131 万８千円です。これは令和３年度に文部

科学省の地域運動部活動推進事業を導入したＫＵＲＯＢＥ型地域部活動事業費として

210 万円、それと指定寄附による教育文化振興基金への積立金 4,460 万９千円と、基金

を財源とした黒部アクアフェアリーズへの支援として優秀スポーツクラブ育成補助金

4,460万９千円を追加するものです。最後に、図書館活動事業30万円です。これは指定

寄附による教育文化振興基金への積立金15万円と、基金を財源とした図書等の購入費用

15万円を追加するものです。説明は以上です。 

 

 報告第１号についての説明がありましたが、確認事項、あるいは質問等があればお願

いします。 

 

黒部シアター2021 のプレミアムトークの開催日が 10 月９日になっていますが、小学

校の運動会と日時が重なることになりますね。 

 



教育長 

 

 

 

 

生涯学習文化課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

生涯学習文化課長 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習文化課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

スポーツ課長 

 

 

 

 

 運動会の延期後の開催日時を検討するうえで、そのことも承知のうえで日時を決めら

れたものと思います。そして、保護者等でイベントを鑑賞したいという方がおられたと

しても、午後からになりますので、大丈夫だと思います。委員の方々には10月８日の招

待ということになります。 

 

委員の方々には、８日の公演と９日のセレネにおけるイベント、さらには、８日の公

演後のレセプションパーティーまでの案内が届くかと思います。昨日、第３回実行委員

会が開かれ、この時世ですので、コロナ禍でどのように開催するかも確認されたところ

です。公演については、前沢ガーデンの野外ステージでキャパに対して50％で十分対策

を講じて開催できるとの判断です。９日のセレネについてですが、市の施設は現在、ま

ん延防止措置対策の影響で利用休止となっており、今の状況のままでは、セレネは使用

できないことから、このままではトークイベントは中止あるいは延期になります。レセ

プションパーティーも、ホテルを予定していますので、このままでは中止ということで

考えています。その中で、中止や延期も含めて出欠の判断を委員の方々にお考えいただ

きたいと思います。返事の締切が９月10日となっています。直前まで状況がどうなるの

かということもありますので、生涯学習文化課宛てに連絡いただければ、こちらから実

行委員会に回答等もできますので、一旦生涯学習文化課を通していただければいいのか

なと思います。 

 

次に、「報告第２号 黒部市立公民館長の任命について」報告願います。 

 

 それでは、「報告第２号 黒部市立公民館長の任命について」ご説明します。社会教育

法第28条の規定により、前任者の退任により新たに東布施公民館長を任命しましたので

報告するものです。任期は前任者の残任期間となります。説明は以上です。 

 

 本件については特段の確認等はないと思われますので、次に移りたいと思います。次

は、「報告第３号 課等の事業報告（経過・予定）について」報告願います。 

 

〔経過事業〕 

〇８月 ３日 令和３年度第１回黒部国際化教育推進協議会 

〇８月10日 令和４年度富山県教育行政に対する要望事項策定委員会 

〇８月24日 小中学校長研修会 

 

〔予定事業〕 

○８月27日 小中学校第２学期始業式 

〇９月 1 日 黒部市議会９月定例会（～27日） 

 

〔経過事業〕 

○７月31日 令和３年度黒部市ＰＴＡ連絡協議会『親学び講座』研修会 

○７月31日 中陣のニブ流し 

○８月 ７日 尾山の七夕流し(展示のみ) 

○８月25日 第３回黒部舞台芸術鑑賞会実行委員会 

 

〔予定事業〕 

○９月22日 女性のための専門相談 

 

〔経過事業〕 

○７月30日 北信越中学校総合競技大会黒部市選手激励壮行会 

○８月 ４日 ＫＵＲＯＢＥ型地域部活動 保護者説明会（清明中学校） 

○８月 ６日 ＫＵＲＯＢＥ型地域部活動 保護者説明会（明峰中学校） 

○８月11日 ＫＵＲＯＢＥ型地域部活動 中学校長意見交換会 
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（予定事業） 

○９月 ２日 地域型地域部活動 県のあり方検討会 

○９月24日 第38回カーター記念黒部名水マラソン第４回実行委員会 

 

〔経過事業〕 

○８月 ９日 影絵上映と昔話の読み聞かせ会 

○８月10日 「大崎市を知ろう！」（～31日） 

 

〔予定事業〕 

○９月 ３日 「あなたの大切な命をまもりましょう ～日頃の気づきと声かけを～」 

（～29日） 

○９月 ７日 「がんを知りともに歩む ～すべての世代の人へ～」（～10月３日） 

 

〔経過事業〕 

○８月23日 給食調理・洗浄等業務委託業者選考委員会（学校給食センター） 

 

〔予定事業〕 

○８月27日 第２学期学校給食開始 

○９月 １日 第２学期学校給食開始（幼稚園） 

○９月30日 黒部地場産学校給食の日（第２回） 

 

〔経過事業〕 

〇８月 ６日 プラネタリウム見学（生地こども園・年長児） 

 

〔予定事業〕 

〇９月 １日 ２学期始業式 

〇９月25日 ふれあい運動会（生地こども園） 

○９月25日 なかよし運動会（石田こども園） 

○９月25日 親子運動会（さくら幼稚園） 

 

 各課等の事業報告について質問がありましたら、お願いします。（なし） 

 本日予定しておりました報告事項は以上です。全体を通して、追加等や資料以外のこ

とも含めて、何かありますでしょうか。（なし） 

次に、「６ 連絡事項等」についてお願いします。 

 

 （今後の日程について確認） 

 

〇教育委員会９月定例会    【日時】９月28日(火) 午後１時30分 

               【会場】203会議室 

 

 事務局から日程等について説明がありましたが、委員には日程調整をよろしくお願い

します。 

 以上で、本日の会議を終わります。ありがとうございました。 

 

 

 上記、議事録の正確なることを証するために、次に署名する。 

 

 令和３年９月28日 

  署名人 黒部市教育委員会 教育長  中   義 文 


